
 

 

 

浜田市国民健康保険診療所の診療体制について 
 

１ 医師の体制 

職名 現行 令和 4年 4月以降 

職員 2名 1名 

任期付短時間職員 2名 2名 

会計年度パート医師 0名 1名 

派遣 

・浜田医療センターから 

   〃（眼科） 

・島根県から 

   〃 （自治医科大卒） 

 

1名（週 0.5日） 

1名（月 0.5日） 

1名（週 5日） 

0名 

 

1名（週 0.5日） 

1名（月 0.5日） 

1名（週 5日） 

1名 

 

 

２ 診療所の診療日 

診療所名 診療科目 
診療日、時間 

現行 令和 4年 4月以降 

大麻診療所 

内科 

漢方内科 

心療内科 

火･水 14～17時 同左 

波佐診療所 
内科 

小児科 

月･火･水･木 
9～12時 

14～17時 
月･水･木 
火（第 2･4週） 

9～12時 

14～17時 

金 
土（第 1･3週） 

9～12時 

金 
火（第 1･3･5週） 
土（第 2･4週） 

9～12時 

 小国出張所 
内科 

小児科 
木 

14時～ 

14時 30分 
休止（訪問診療は継続） 

あさひ診療所 
内科 

小児科 

月･火･水･木 
9～12時 

14～17時 
月・水・木 
火（第 1・3・5週） 

9～12時 

14～17時 

金 
土（第 1･3週） 

9～12時 

金 
火（第 2･4週） 
土（第 1･3週） 

9～12時 

弥栄診療所 

内科 

小児科 

月・火・水・木 
9～12時 

14～17時 
同左 

金 
土（第 2･4週） 

9～12時 

眼科 木（第 3週） 14～17時 水（第 3週） 14～17時 

※ 日曜日、祝日及び 12月 29日～1月 3日は休診 

令 和 4 年 3 月 1 7 日 

議 会 全 員 協 議 会 資 料 

健 康 医 療 対 策 課 



 

周布橋の整備について 

 

 令和 3 年 8 月豪雨により通行止め中の周布橋について、新たに架け替える橋の

整備スケジュールを計画しました。 

また、仮設歩道橋については、早期完成に向けて工事を進めています。 

 

1  新たな周布橋の整備概要 

〔供用開始〕 令和 7 年 3 月末（予定） 

〔幅員等〕  2 車線で歩道を確保（幅は設計中） 

橋の長さは約 100ｍ  

〔総事業費〕 約 12 億円（概算事業費のため変更あり）  
〔工事スケジュール〕 

        年月 

工事内容 

Ｒ4 年 Ｒ5 年 Ｒ6 年 R7 年 

1 4 7 10 1 4 7 10 1 4 7 10 1 4 

新たな 

周布橋 

設計               

橋梁下部工事               

橋梁上部工事               

被災橋撤去工事               

仮設歩道橋撤去工事               

    
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

裏面へ 

令 和 4 年 3 月 1 7 日 

全 員 協 議 会 

都市建設部 建設整備課 

←JR 周布駅 

周布まちづくり 
センター 

供
用
開
始 

設計 

橋脚工事

橋げた工事 



2  仮設歩道橋の整備概要 

〔供用開始〕 令和 4 年 3 月末（予定） 

〔歩道幅員〕 3ｍ   
〔通行対象〕 歩行者（電動シニアカーは通行可） 

(注) 自転車は、乗車しては通行できません。 

  〔設置位置〕 通行止め中の周布橋の周布川上流 30ｍ付近に設置 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〔総事業費〕 2 億円  
〔施工業者〕 株式会社 毛利組  
〔工事期間〕 令和 3 年 11 月 23 日 ～ 令和 4 年 3 月 25 日  

 

周布橋 

JR 周布駅 

周布まちづくり 
センター 

仮設歩道橋 

仮 設 歩 道 橋  
幅 員 3m 

 



 

 

 

 

  

 

 

本年 3 月 4 日（金）、浜田自動車道の大朝 IC-旭 IC 間の一部区間（約 11.2 ㎞）が、令和 4

年度において新たに着手する 4 車線化の「候補箇所」に選ばれたことが、国土交通省から発

表されました。 

 今後、当区間の 4 車線化が早期に完成することにより、大雪時等における通行の確保や地

域の発展が期待されています。 

 

■経過 

令和元年 9 月  浜田道（瑞穂 IC-金城スマート IC 間）を含む県内 5 区間が、4 車線化の優

先整備区間に選定 

令和 3 年 3 月  山陰道（安来道路）安来 IC-米子西 IC の一部区間が 4 車線事業化 

令和 4 年 3 月  浜田道の大朝 IC-旭 IC 間の一部区間（約 11.2 ㎞）が、4 車線化の「候補箇

所」に選定（事業費約 750 億円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浜田自動車道（大朝 IC～旭 IC 間）の 4 車線化について 

 
4 車線化候補箇所 

令 和 4 年 3 月 1 7 日 

議 会 全 員 協 議 会 資 料 

 都市建設部  建設企画課 

延長 約 11.2 ㎞ 
事業費 約 750 億円 

 



 

弥栄サービスステーションの支援の状況について 

  

弥栄サービスステーションは、令和 3 年 11 月 2 日に改装１周年を迎えました。そ

の支援活動等について下記のとおり報告します。 

 

記 

 

1 弥栄サービスステーションを応援する会の活動状況 

(1)会の概要 

弥栄サービスステーションを応援する会は、弥栄町の住民が安心して暮らし

続けられる環境を守り、地域の産業振興を図るため、弥栄町唯一のサービスス

テーションが安定した経営と長期的に継続できるよう支援することを目的と

して活動する会であり、弥栄住民を始めこの会への賛同者、市、JA が一体と

なって取組んでいます。 

 

(2)主な活動 サービスステーションの利用促進のための各種活動 

ア 会員特典（スタンプカード、クーポン券）の発行、管理  

  イ 総会の開催、広報紙（SS 応援する会ニュース）の発行 

  ウ ＳＮＳの活用 

エ 幟旗の町内設置、更新 

オ 弥栄町内の未加入者への働きかけ、入会勧誘 

カ サービスステーション祭りの開催（令和 3年 11 月 5 日及び 6日） 

 

 (3)会員加入状況                      (単位：人) 

                             

 

 

 

 

 

2 JA 弥栄サービスステーションの状況（令和 3年 1月～12 月） 

 

区  分 1/31 時点（8/31 時点） 最終目標 

正 会 員 138（136） 177 

賛助会員 247（244） 328 

計 385（380） 505 

 令和 3年 1 月～ 

12 月の損益 

令和 3年（＝2年

目）の経営計画 

令和 2年の実績 

（参考） 

収益計 16,035,104 円 10,289,000 円 15,792,931 円 

経費計 15,390,122 円 9,245,000 円 14,274,878 円 

収支（税引前） 644,982 円 1,304,000 円 1,518,053 円 

令和 4 年 3 月 17 日 

全 員 協 議 会 資 料 

弥栄支所防災自治課 



金城地域断水防止対策について 

 

 令和 4年 1月 27日の福祉環境委員会報告後の取り組み状況を、下記のとおり報告しま

す。 

 

記 

 
1 今福中央配水池タンク増設工事の進捗状況 

  1月 31日（月） 竣工 

 

2 下ノ原配水池系流量把握調査 

  3月 3日（木） 流量把握設備設置工事入札予定 

 

3 波佐浄水場送水能力の増強（検討事項） 

  令和 3年 11月 12日（金）～3月25日（金） 

 波佐第3、第4水源地揚水量調査業務委託 契約期間 

 

4 広報活動および配備体制のまとめ 

（1）水道施設凍結防止対策の広報活動 

ケーブルテレビ放映 ケーブルテレビ放映回のyoutube登録 

広報はまだ掲載 凍結対策パンフレット全戸配布 

公用車、庁舎階段等への掲示 総合窓口課広告モニター 

本庁地下デジタルサイネージに掲載 浜田市ＨＰによる啓発 

防災防犯メール等SNS 防災無線放送（旧那賀郡地域） 

水道メーター検針時のチラシ配布 民生児童委員、まちづくりセンターへ協力依頼 

 

（2）凍結災害発生時の体制整備 

水道施設凍結災害予防連絡会議開催 水道施設凍結災害想定訓練実施 

凍結災害発生時動員名簿作成 止水栓台帳作成（金城地域） 

最低気温の確認を行い配備体制基準

に応じて対応 

（3/7までの対応は右記のとおり） 

・住民への注意喚起 12回（対象日数30日） 

・市関連施設への注意喚起  2回 

・休日の職員待機 9回 

・住民からの問い合わせ 無し（水道管凍結・

漏水に関するもの） 

 

令和 4 年 3 月 17 日 

全 員 協 議 会 資 料

上下水道部管理課・工務課 



 

 

 

水道料金の未請求について 

 

このことについて、下記のとおり水道料金の未請求事案が発生したので、

報告いたします。 

 

記 

 

1  判   明   日  令和 4 年 2 月 28 日（月） 

 

2  対 象 地 域  清水町及び殿町の一部 

 

3  件   数  99 件（納付書 13 件、口座振替 86 件） 

 

4  概   要  令和 4 年 1 月検針分（令和 3 年 12 月から令和 4 年 

1 月使用分）のうち、99 件の未請求があった。 

 

5  原   因  料金システムの不具合（二つのプログラムが同時進

行したため、検針済みフラグが上書き消去されてし

まった） 

         

6  お客様への対応  対象の方には、1 か月遅れで水道料金を請求する。 

            ・電話でお詫びと対応を説明 3 月 1 日（火） 

・お知らせ(お詫び)文書発送 3 月 4 日（金） 

・納付書発送        3 月 4 日（金） 

・口座振替         3 月 31 日（木） 

・納入期限         3 月 31 日（木） 

 

7 対 策  当面、作業工程を変更し対応する。 

今後、同様の事故が無いよう、システムの見直しを依

頼中。 

 

令和 4 年 3 月 17 日 

全 員 協 議 会 資 料 

上 下 水 道 部 管 理 課 



 

 

水道メーターの未検針について 

 

このことについて、下記のとおり水道メーターの未検針事案が発生したので、

報告いたします。 

記 

 

1  概   要  検針対象水道メーターのうち 5 件（使用中 1 件、休止

中 4 件）について未検針にも関わらず、検針済と報告

されていた。最長で 3 年間未検針となっているものが

あり、全容については現在調査中。 

 

2  件   数  3 月 9 日現在判明分 5 件 

 

3  判   明   日  令和 4 年 2 月 10 日（木） 

 

4  判 明 の 経 緯  水道使用者 1 名より、複数月分の使用水量の請求を一

度に行ったことから問い合わせがあり、調査し判明。 

 

5  お客様への影響  この 1 名の方に対しては、水道料金を既に納付されて

いるため、再計算し過納分を返金する。休止中 4 件に

ついては、請求が生じないため影響なし。 

 

6  市 の 対 応  

 ⑴ 当該検針委託業者への指導 

① 検針委託業者に報告し、全容解明と再発防止に取り組むよう指導を行

った。 

② 既に支払った検針委託料については、遡って返還を求める。 

 ⑵ 全検針委託業者への注意喚起 

① 検針委託業者に文書で指導を行った。 

 ⑶ 臨時会議を開催し、再発防止の徹底 

① 4 月に検針委託業者・検針担当者の臨時会議を開催し、再発防止の周

知徹底を図る。 

令和 4 年 3 月 17 日 

全 員 協 議 会 資 料 

上下水道部管理課 



(令和4年3月定例会議審査分)

受付年月日 番号 件　　　名 陳　情　者 付託委員会 付託年月日 審査年月日 審査結果等 備考

R3.11.12 13
採択された陳情の進捗確認の実施
検討を求める陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R3.11.30 R4.3.1
賛成多数
採択

R4.2.10 17

公文書等の管理に関する法律に定
められた地方公共団体の義務を果
たし、協働のまちづくりに資する
ため、浜田市の公文書等の管理
（記録すべき内容等）について
ルールとして定めることの検討を
求める陳情について

浜田市国分町1689-1
三島　淳寛

総務文教
委員会

R4.2.24 R4.3.4
賛成全員
採択

R4.2.10 18

浜田市庁舎管理規則について、市
が「窓口での相談内容の録音が公
共の福祉に反する」と考える理由
の説明を求める陳情について

浜田市国分町1689-1
三島　淳寛

総務文教
委員会

R4.2.24 R4.3.4
賛成全員
採択

R4.2.10 19
石見まちづくりセンター（仮称）
長沢サブセンターの建設整備計画
の再考を求める陳情について

浜田市松原町269-7
西川　真午

総務文教
委員会

R4.2.24 R4.3.4
賛成なし
不採択

【附帯意見】
ただし、サブセンターのあり方につい
ては、引き続き最適なあり方を検討す
ること。

R4.2.10 20 文書主義に関する陳情について
浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.2.24 R4.3.4
賛成全員
採択

R4.2.10 21
顧問弁護士の回答に関する陳情に
ついて

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.2.24 R4.3.4
賛成少数
不採択

R4.2.10 22
庁舎管理規則の録音録画の禁止に
関する陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.2.24 R4.3.4
賛成多数
採択

R4.2.10 23
金城中学校のスキー事故に関する
陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.2.24 R4.3.4
賛成全員
採択

陳 情 審 査 結 果 等 報 告 書 ※不採択の理由はこちらからご確認ください（市議会HPへ遷移）

1/2



(令和4年3月定例会議審査分)

受付年月日 番号 件　　　名 陳　情　者 付託委員会 付託年月日 審査年月日 審査結果等 備考

陳 情 審 査 結 果 等 報 告 書 ※不採択の理由はこちらからご確認ください（市議会HPへ遷移）

R4.2.10 24
病児・病後児保育に関する陳情に
ついて

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

福祉環境
委員会

R4.2.24 R4.3.7
賛成なし
不採択

R4.2.10 25
お魚市場の家賃に関する陳情につ
いて

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

産業建設
委員会

R4.2.24 R4.3.8
賛成全員
採択

R4.2.10 26
普通財産化、民間譲渡化に関する
陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

産業建設
委員会

R4.2.24 R4.3.8
賛成少数
不採択

【附帯意見】
不採択ではあるが、農業委員会におい
ては、このことに関してしっかり調
査・検証されたい。

R4.2.10 27
落石・倒木の処置に関する陳情に
ついて

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

産業建設
委員会

R4.2.24 R4.3.8
賛成全員
採択

【附帯意見】
このような問題は、陳情にある現地は
もとより全市一帯を調査し、優先順位
も考えながら処置・対策をされたい。

R4.2.10 28
ふるさと体験村に関する陳情につ
いて

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

産業建設
委員会

R4.2.24 R4.3.8
賛成なし
不採択

R4.2.10 29
名前のない陳情に関する陳情につ
いて

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R4.2.24 R4.3.1
賛成なし
不採択

R4.2.10 30
議員の傍聴者への誹謗中傷を制限
する陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R4.2.24 R4.3.1
賛成多数
採択

【附帯意見】
議会として、事案の真偽は把握しかね
るが、傍聴者への誹謗中傷を行わない
ことについては配慮する。
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各市議会議長会開催状況等について(島根県市議会議長会、中国市議会議長会、 

全国市議会議長会、全国市議会議長会特定第三種漁港協議会) 

 

島根県市議会議長会事務報告 
 

令和３年２月１０日（島根県市議会議長会春季定期総会）以降の事務処理の概

要を次のとおり報告する。 

 

令和３年 
 
 ２月１０日 

 

 

  
 令和３年度春季島根県市議会議長会定期総会(以下「春季定期

総会」)を浜田市役所において開催し、中国市議会議長会提出議

案３件を次のとおり決定した。 

・順位第１位（議案第５号） 

山陰道の早期全線開通に向けた取り組みについて 

（益田市提出） 

・順位第２位（議案第１号） 

山陰への高速鉄道の実現について 

              （松江市提出） 

・順位第３位（議案第７号） 

地域医療崩壊の危機を救う施策の早期実施について 

   （安来市・江津市提出） 
  
 ２月１５日 

 

 
島根県市町村総合事務組合議会定例会及び、島根県後期高齢者

医療広域連合議会定例会が松江市の島根県市町村振興センター

にて開催された。 
  
 ４月 ８日 

中国市議会議長会への提出議案順位の変更 

【変更後順位】 

・順位第１位 山陰への高速鉄道の実現について 

                （松江市提出） 

・順位第２位 山陰道の早期全線開通に向けた取り組みに 

ついて            （益田市提出） 

・順位第３位 地域医療崩壊の危機を救う施策の早期実施 

について       （安来市・江津市提出） 

【理由】全国市議会議長会への提出議案は、令和３年度春季は

第1山口、第2広島、第3島根、予備岡山支部からの第1号議案

が採択される。山口支部と島根支部の議案の趣旨が山陰道の

早期整備を求めるものであるため、山口支部と協議し、益田

市議会に了解を得た上で、中国市議会議長会への議案提出順

位を変更した。（書面にて各市議会から承認を得た。） 

 令和 4 年 3 月 17 日 

 全 員 協 議 会 資 料 

 議 会 事 務 局 



 
 ４月２０日 

 
 中国市議会議長会第１４８回定期総会が浜田市（浜田ワシント

ンホテル・石央文化ホール）において開催された。 
 
 ５月１９日 

 
島根県後期高齢者医療広域連合議会議員選挙の結果、本会副会

長（安来市議会議長）が当選した。 
 
 ５月２５日 

 

 

 
全国市議会議長会部会長会議・理事会が書面会議により開催さ

れた。 

地元選出国会議員と島根県市議会議長会との意見交換会は新

型コロナウイルスの蔓延状況を考慮し、中止とした。 
 
 ５月２６日 

 
全国市議会議長会第９７回定期総会が書面会議により開催さ

れた。 
 
 ６月１８日 

 
地元選出国会議員と島根県市議会議長会との意見交換会を東

京都（グランドアーク半蔵門）で開催予定としていたが、新型コ

ロナウイルスの蔓延状況を考慮し中止とした。 

そのため、中国市議会議長会提出議案３件を含む春季定期総会

において可決された議案について６名の地元選出国会議員に要

望書を送付した。 

１．山陰への高速鉄道の実現について 

(松江市提出） 

２．山陰道の早期全線開通に向けた取り組みについて 

（益田市提出） 

３．地域医療崩壊の危機を救う施策の早期実施について 

（安来市・江津市提出） 

４．浜田港への海上自衛隊艦艇の物資補給基地誘致に向けた

支援について                （浜田市提出） 

５．陸上自衛隊出雲駐屯地の拡充整備について  

（出雲市提出） 

６．在宅における医療的ケア児の支援について 

（出雲市提出） 

７．簡易給水事業統合後の水道事業に対する財政支援 

について                 (大田市提出) 

８．鳥獣被害防止対策の推進と交付金の拡充について 

（雲南市提出） 
 
 ６月３０日 

 
公益財団法人島根県市町村振興協会評議員に本会会長（浜田市

議会議長）が重任された。 
 

 
 ７月２６日 

 
後期高齢者医療広域連合議会臨時会が市町村振興センターに

て開催された。 



 
 ８月 ４日 

 
令和３年度島根県市議会議長会議員研修会を浜田市（石央文化

ホール）において、次のとおり開催した。 

 演 題：「地方議会の役割とこれからの議会改革」 

～危機状況での議会議員の役割～ 

 講 師：大正大学社会共生学部公共政策学科教授 

江藤 俊昭 氏  

参加者：議員１４４名、職員１７名 

  

また、同日（午前中）、全国市議会議長会主催による2040未来

ビジョン出前セミナーが開催された。 

演 題：「都市のコンパクト化と歩いて暮らせるまちづくりへ」 

 講 師：山口大学大学院創成科学研究科 教授 

鵤 心治 氏  

参加者：議員１２７名、職員１６名 

 
 ８月 ５日 

 
令和３年第２回島根県市町村総合事務組合議会定例会が開催

され、選挙の結果、本会会長が議長に選任された。 
 

 
 ８月１２日 

 

 
島根県市議会議長会事務局長会議を浜田市（浜田市役所）にお

いて開催した。 
 
 ８月２０日 

 
 令和３年度島根県市議会議長会事務局職員研修会を浜田市役

所において開催した。 

 

 

令和３年２月１０日以降の本会会員の異動（敬称略） 

 

議 長               （就任） 

出雲市  萬
ばん

 代
だい

  輝
てる

 正
まさ

   令和３年４月２７日 

松江市  立
たて

 脇
わき

 通
みち

 也
や

   令和３年５月１４日 

江津市  永
なが

 岡
おか

 静
しず

 馬
ま

   令和３年６月 ９ 日 

益田市  河
こう

 野
の

 利
とし

 文
ふみ

   令和３年８月２６日 

 

副議長               （就任） 

出雲市    板
いた

 垣
がき

 成
せい

 二
じ

   令和３年４月２７日 

松江市  野々内
の の う ち

    誠
まこと

    令和３年５月１４日 

益田市  和
わ

 田
だ

 昌
まさ

 展
ひろ

   令和３年８月２６日 



令和３年１０月４日（島根県市議会議長会秋季定期総会）以降の事務処理の概

要を次のとおり報告する。 

 

【令和３年】 

１０月 ４日  令和３年度秋季島根県市議会議長会定期総会(以下「秋季定期

総会」)を浜田市役所において開催し、中国市議会議長会提出議

案２件を次のとおり決定した。 

・順位第１位（議案第９号） 

 地方ローカル線の維持・存続について     （雲南市） 

・順位第２位（議案第５号） 

 教育ＩＣＴ環境整備にかかる財政支援について                 

（浜田市・江津市合同提案） 

なお、秋季定期総会において可決された以下の議案について、

本会会長名で県選出国会議員に要望書を提出することを決定し

た。 

① 地方ローカル線の維持・存続について    （雲南市提出） 

② 教育ＩＣＴ環境整備にかかる財政支援について  

(浜田市・江津市提出) 

③ 山陰への高速鉄道の実現について       （松江市提出） 

④ 在宅における医療的ケア児の支援について（出雲市提出） 

⑤ 令和３年７月豪雨災害で被害のあった道路、河川、山地及び

農地・農業用施設等の災害復旧にかかる事業予算の確保につ

いて                        （出雲市提出） 

⑥ 高速道路ネットワークの早期整備等について  

                （益田市提出) 

⑦ 地域のデジタル化に係る地方交付税措置（地域デジタル社会

推進費）の延長・拡充について           （大田市提出） 

⑧ 県境の道路整備等について         （安来市提出） 

１０月 ８日  中国市議会議長会支部長市等事務局長会議がＷＥＢ会議によ

り開催された。（浜田市） 

１０月１９日  第１４９回中国市議会議長会臨時総会(理事代行会議)が書面

会議により開催された。（浜田市） 

１１月１１日 

 

市議会議員の改選による本会正副会長の交代に伴い、島根県後

期高齢者医療広域連合議会議員選挙の結果、本会正副会長（浜田

市、安来市議会議長）が当選した。 

１１月１７日 全国市議会議長会研究フォーラム（松江市開催）が中止され、

オンラインでの動画配信（YouTube）による開催となった。 



１１月２２日 

 

島根県後期高齢者医療広域連合議会定例会が市町村振興セン

ターにて開催された。 

１２月 ３日 市議会議員の改選による本会会長の交代に伴い、島根県市町村

振興協会の評議員会に交代後の本会会長（浜田市議会議長）が就

任した。 

１２月１０日 

 

秋季定期総会において可決された議案について、会長が県選出

国会議員に要望書を提出した。 

 

【令和４年】 

 

 ２月 ８日 中国市議会議長会支部長市等事務局長会議がＷＥＢ会議によ

り開催された。（境港市） 

 ２月 ８日 島根県市町村総合事務組合議会定例会が市町村振興センター

にて開催された。 

 ２月 ９日  島根県市議会議長会事務局長会議がＷＥＢ会議により開催さ

れた。（安来市） 

 ２月１４日 島根県後期高齢者医療広域連合議会定例会が市町村振興センタ

ーにて開催された。 

 ２月２１日 島根県市町村振興協会評議員会が市町村振興センターにて開催

された。 

 

 

●令和３年１０月４日以降の本会会員の異動（敬称略） 

 

議 長               （就任） 

浜田市  笹
ささ

 田
だ

   卓
たく

   令和３年１１月 １ 日 

安来市  永
なが

 田
た

 巳
み

 好
よし

   令和３年１１月 ８ 日 

 

副議長               （就任） 

浜田市    川
かわ

 神
かみ

 裕
ひろ

 司
し

   令和３年１１月 １ 日 

安来市  佐々木
さ さ き

 厚
あつ

 子
こ

    令和３年１１月 ８ 日 



中国市議会議長会事務報告 

 令和２年１０月１９日から令和３年４月１９日までの事務処理の概要を次のと

おり報告する。 

 

令和２年  

１０月１９日 第１４７回中国市議会議長会臨時総会（理事代行会議）（以下「臨

時総会」という。）及び支部長会議を書面会議として開催した。 

１０月２３日 臨時総会で議決された全国市議会議長会提出議案２件と予備議

案１件を全国市議会議長会会長あてに送付した。 

議案第１号 山陰新幹線の整備促進について  

（鳥取支部） 

議案第２号 地方創生における東京一極集中の是正及び人口減

少対策について 

（島根支部） 

予備議案  新型コロナウイルス感染症対策について 

（岡山支部） 

１０月２８日 会員各市議会に臨時総会等の書面会議の結果について報告書を

送付した。 

１１月１３日 臨時総会で議決された議案のうち、全国市議会議長会提出議案

以外の議案及び本議案とならなかった予備議案について、中国市

議会議長会会長名をもって関係省庁へ実現方を要望した。 

１ 過疎地域自立促進特別措置法の失効に伴う新たな法律の制

定について 

２ 地方単独事業実施に係る国民健康保険の国庫負担金減額調

整措置の廃止について 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

４ 災害発生時に備えるために災害ボランティアセンターの基

盤を強化することについて 

５ 公共施設等適正管理推進事業債の適用期間の延長について 

６ 新型コロナウイルス感染症の対応に係る財政支援及び財源

確保について 

７ 中高年のひきこもりに対する実効性ある支援と対策につい 

 て 

８ 医療機関への緊急財政措置を求めることについて 

１１月２５日 各年度ごとに設置する「都市問題に関する特別委員会」につい

て、浅口市、周南市を令和３年度の委員候補として、全国市議会

議長会会長に推薦した。 



１２月１１日 防府市における議長交代に伴い、後任の上田和夫議長を全国市

議会議長会監事として、全国市議会議長会会長へ推薦した。 

１２月１５日 全国市議会議長会から「令和３年度本会役員の選出等について」

の送付を受け、次期定期総会開催市の浜田市議会事務局に写しを

送付した。 

１２月１７日 次期定期総会開催市の浜田市へ次のとおり事務引継を行った。

１ 国旗及び全国市議会議長会会旗         各１枚 

２ 卓上札、名札 

３ ゴム印（中国市議会議長会・中国市議会議長会会長）２個 

令和３年  

１月 ４日 市議会議員共済会から「次期役員及び審査会委員の推薦、代議

員の報告等について」の送付を受け、次期定期総会開催市の浜田

市議会事務局に写しを送付した。 

２月 ８日 中国市議会議長会支部長市等事務局長会議をＷｅｂ会議とし

て開催し、第１４８回中国市議会議長会定期総会の運営等につい

て協議した。 

２月１０日 全国市議会議長会から交付された令和２年度部会研修会補助

金を返還した。 

山口支部に研修会費（150,000 円）を交付した。 

３月 ９日 全国市議会議長会から「第９７回定期総会における部会提出議

案及び次期役員の部会推薦について」の送付を受け、次期定期総

会開催市の浜田市議会事務局あてに写しを送付した。 

３月３１日 次期定期総会開催市の浜田市へ次のとおり事務引継を行った。 

１ 中国市議会議長会会長印             １個 

２ 中国市議会議長会会計      ２，６３９，２２５円 

３ 中国市議会議長会表彰負担金     ３５０，６８３円 

４ 中国市議会議長会慶弔負担金     ５７６，７８６円 

 

 

 令和３年４月２０日から同年１０月１８日までの事務処理の概要を次のとおり

報告する。 

 

４月２０日 中国市議会議長会理事会を「石央文化ホール」において、第１

４８回中国市議会議長会定期総会（以下「定期総会」という。）を

「浜田ワシントンホテルプラザ」において開催した。 

４月２３日 定期総会で推薦決定した全国市議会議長会役員を全国市議会議

長会会長へ推薦するとともに、定期総会で議決された全国市議会

議長会提出議案３件と予備議案１件を送付した。 



議案第１号 山陰道の建設促進について 

（山口支部） 

議案第２号 パーキンソン病患者をはじめ難病患者対策の推進

を求めることについて 

（広島支部） 

議案第３号 山陰への高速鉄道の実現について 

（島根支部） 

予備議案  新型コロナウイルスワクチン接種について 

（岡山支部） 

４月２７ 定期総会で改選決定された市議会議員共済会役員（理事）の推

薦書及び代議員の報告書を市議会議員共済会会長あてに送付し

た。 

５月２６日 江津市議会庁舎の新築落成について、中国市議会議長会慶弔規

程に基づき江津市議会議長に記念品料（20,000 円）を送付した。 

６月１４日 会員各市議会に第１５０回定期総会表彰該当者についての照会

文書を送付した。 

６月２１日 定期総会で議決された議案のうち、全国市議会議長会提出議案

以外の議案及び全国市議会議長会で本議案とならなかった予備議

案について、中国市議会議長会会長名をもって関係省庁へ実現方

を要望した。 

１ 地方創生の推進について 

２ 公共施設等適正管理推進事業債の期間延長について 

３ 水産業の振興策の確立について 

４ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

５ 議会運営に係るオンライン会議について 

６ 空き家・空き地の活用促進によるまちづくりについて 

７ 新型コロナウイルス感染症の影響に係る医療機関への財政

支援について 

８ 地域の実情に応じた地域医療構想の推進について 

９ 不妊治療への保険適用の拡大について 

10 地方自治体のデジタル化の着実な推進について 

11 山陰道の早期全線開通に向けた取り組みについて 

12 地域医療崩壊の危機を救う施策の早期実施について 

７月２９日 「浜田ワシントンホテルプラザ」において、市議会議員共済会

事務担当者会議を開催した。 

７月３０日 市議会議員共済会から事務担当者会議開催市交付金（131,800

円）が交付された。 

８月１０日 全国市議会議長会から令和３年度部会交付金（1,550,000 円）



及び部会研修会補助金（1,250,000 円）が交付された。 

８月１３日 各支部に研修会費（各 150,000 円）を交付した。 

９月１６日 ７月の梅雨前線に伴う大雨災害について、中国市議会議長会慶

弔規程に基づき鳥取市議会議長、出雲市議会議長、安来市議会議

長、雲南市議会議長に見舞金（各 20,000 円）を送付した。 

８月１１日からの大雨災害について、中国市議会議長会慶弔規程

に基づき江津市議会議長、広島市議会議長、三次市議会議長、安

芸高田市議会議長に見舞金（各 20,000 円）を送付した。 

９月２８日 ４月の大規模火災及び７月の梅雨前線に伴う大雨災害につい

て、中国市議会議長会慶弔規程に基づき松江市議会議長に見舞金

（２件、計 40,000 円）を送付した。 

１０月 ８日 中国市議会議長会支部長市等事務局長会議をＷｅｂ会議として

開催し、第１４９回中国市議会議長会臨時総会（理事代行会議）

の運営等について協議した。 

 



 



全国市議会議長会事務報告 

 

◆令和 3 年 5 月 第 97 回定期総会 

【部会提出決議】 

1 東日本大震災からの早期復旧･復興について 

2 原子力発電所事故災害への対応について 

3 水害対策を確実に実施するための支援について 

4 新型コロナウイルス感染症対策と地域経済等への支援について 

5 新型コロナウイルス感染症拡大の影響下における安定的行政運営のための地方自治体へ

の財政的支援について 

6 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の更なる充実について 

7 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の継続及び弾力的な 運用について 

8 地域活性化に資する制度創設等による支援策の拡充について 

9 地方議会からの意見書の扱いに係る制度の確立について 

10 北方領土問題の早期解決等について 

11 北朝鮮による拉致問題の早期解決について 

12 日米地位協定の抜本的な改定及び在沖米軍基地の負担軽減について 

13 自治体デジタル・トランスフォーメーション推進への支援について 

14 地域おこし協力隊任期後の定住・定着支援事業の拡充について 

15 緊急防災・減災事業債制度の充実・強化と恒久化について 

16 子ども医療費助成制度の国による制度化について 

17 パーキンソン病患者をはじめ難病患者対策の推進を求めることについて 

18 幼児教育・保育の充実について 

19 ひきこもりに対する実効性のある支援策を求めることについて 

20 水道施設更新・改良に関する国庫補助制度等の拡充と創設について 

21 北海道の道路整備について 

22 道路交通網の整備促進について 

23 山陰道の建設促進について 

24 九州における高速交通網等の整備促進について 

25 北海道新幹線の建設促進について 

26 北陸新幹線の整備促進について 

27 山陰への高速鉄道の実現について 

 

【会長提出決議】 

1 多様な人材の市議会への参画促進に関する決議 

2 ポストコロナ禍を展望した地方行財政の充実に関する決議 

3 新型コロナウイルス対策に関する決議 

4 頻発・激甚化する大規模災害等からの防災・減災対策及び復旧・復興対策等に関する決議 

5 東日本大震災からの復旧・復興に関する決議 



6 要望書 

 

◆令和 3 年 7 月及び 8 月豪雨に関する要望 

1 令和 3年 7月及び 8月豪雨に関する要望 

 

◆令和 3 年 11 月 第 225 回理事会・第 111 回評議員会合同会議 

【部会提出決議】 

1 長期化するコロナ禍の下で、医療・保健体制の強化と地域経済の回復に取り組む自治体に

対する財政支援などを求める要望 

2 新型コロナウイルス感染症に係る地方自治体、中小企業者等への積極的な支援について 

3 新型コロナウイルス感染症に対応するための財政支援措置の継続及び対策の強化につい

て 

4 ワクチン未接種者に対する差別をなくす取組みについて 

5 令和３年度の新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険料（税）の減免に係る

保険料（税）減免総額に対する財政支援の見直し 

6 コロナ禍による米価下落対策について 

7 北方領土問題の早期解決等について 

8 オンライン本会議実現へ向けての地方自治法の改正について 

9 自治体情報セキュリティ対策の抜本的強化に係る支援の充実について 

10 国保総合システムの次期更改に対する国の財政支援について 

11 「ＧＩＧＡスクール構想」実現に向けた継続的な支援について 

12 少人数学級の実施に向けた体制整備に関する要望 

13 学校給食費の無償化について 

14 大河津分水路改修事業の早期完了及び信濃川における事前防災対策の加速化について 

15 九州における高速交通網等の整備促進について 

16 北海道新幹線の建設促進について 

17 北陸新幹線の整備促進について 

18 新幹線の整備促進について 

 

【会長提出決議】 

1 多様な人材の市議会への参画促進に関する決議 

2 ポストコロナ禍を展望した地方行財政の充実に関する決議 

3 新型コロナウイルス対策に関する決議 

4 頻発・激甚化する大規模災害等からの防災・減災対策 及び復旧・復興対策等に関する決

議 

5 東日本大震災からの復旧・復興に関する決議 

6 要望書 



全国市議会議長会特定第三種漁港協議会事務報告 

 

(設立年月日)  昭和 37年５月 23日 

(加盟市数)   13市 

(会 長 市 )   島根県浜田市 

(事 務 局 )  浜田市議会事務局 

(目  的 )  漁港の整備充実等を図り、関係都市行財政の発展を促進するため、漁港施

設等に関する共通問題の調査研究並びにその具体的方策を推進する。 

 

令和３年 

７月 ８日  鳥取県境港市において５月 13日に開催を予定していた監査会・役員会及

び定期総会については、新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえ、７月

８日に延期とし、監査会・役員会については書面会議で、定期総会につい

てはＷｅｂ参加を可能とした形式での開催とした。 

監査会・役員会は、事前に監事へ令和２年度会計決算の監査資料を郵送

し監査を行い、監査結果及び令和３年度定期総会の運営について役員へ報

告した。 

同  日  定期総会を開催し、事務報告を了承した後、令和２年度歳入歳出決算を

認定し、令和３年度事業計画、予算について原案どおり承認された。また

国に対する要望事項については、１部修正となった。（７月 27日確定）ま

た、次期定期総会の開催地を長崎県長崎市と決定した。総会終了後、各市

の漁港の現状等を発表する形式により意見交換会が行われた後、会場市等

より説明を受けながら、境漁港等を視察した。 

 

７月２０日  令和３年度の全国水産都市三団体連絡協議会役員会及び定期総会は、新

型コロナウイルス感染拡大の影響により書面会議での開催となった。 

定期総会は、令和２年度事業報告、歳入歳出決算、令和３年度事業計画、

歳入歳出予算、国に対する要望事項を事前に各会へ賛否を求め、全ての議

案が承認された。 

７月２１日 要望活動は役員（会長、副会長）のみで実施した。 

 

１１月１５日  例年、「都市センターホテル」（東京都）において役員会及び臨時総会を

開催し、その後、関係機関への陳情並びに水産庁との意見交換会を行って

いるが、本年度も昨年度と同様、新型コロナウイルス感染症の状況を踏ま

え、役員会及び臨時総会は書面会議での開催とした。 

      臨時総会は、事務報告、令和４年度協議会負担金について各市へ賛否を

確認し、11月15日をもって議案はすべて承認された。 

陳情活動は、例年は農林水産省及び水産庁に要望書を持参していたが、

今年度も他の省庁と同様に郵送で行った。 



〔日時〕　令和3年2月3日（水）午後2時06分～午後2時15分

〔場所〕　江津市役所 4階 第1委員会室 　

〔議事〕

議事 概　　要 結果

議案第1号

新型コロナウイルス感染症等の影
響による収入減少に伴う温泉使用
料の減額及び減額分を調整するた
め、浜田市、江津市からの負担金
を計上するもの
（歳入歳出総額 21,056,000円は
　増減なし）

全会一致
可決

〔日時〕　令和3年3月30日（火）午後2時36分～午後2時45分

〔場所〕　江津市役所 4階 第1委員会室

〔議事〕

議事 概　　要 結果

議案第2号
令和3年度予算額
歳入歳出総額　19,504,000円

全会一致
可決

〔日時〕　令和3年9月30日（木）午後2時28分～午後2時44分

〔場所〕　浜田市役所 5階 議会全員協議会室

〔議事〕

議事 概　　要 結果

議案第3号

コロナ禍の影響による収入減少に
伴う温泉使用料の減額、減額に対
応するため財政調整基金からの繰
入、不測の事態に備えるため江津
市からの特別負担金の受入れを計
上するもの
歳入歳出総額
　補正前　　19,504,000円
　補正後　　21,504,000円
　増減額　　 2,000,000円

全会一致
可決

認定第1号

令和2年度決算額
　歳入合計　18,759,413円
　歳出合計　18,759,413円
　差引残高　　 　　　0円

全会一致
認定

〔日時〕　令和3年2月18日（木）午後2時から

〔場所〕　有福温泉地域コミュニティ交流センター

浜田市江津市旧有福村有財産共同管理組合議会開催状況等について

1　組合議会の開催状況

 (1) 令和3年第1回 臨時会

議　　題

令和2年度浜田市江津市旧有福村
有財産共同管理組合補正予算
（第1号）を定めることについて

 (2) 令和3年第2回 定例会

議　　題

令和3年度浜田市江津市旧有福村
有財産共同管理組合予算を定め
ることについて

 　第5回 有福温泉開発協議会

〔議題〕　協議報告書(案)について

 (3) 令和3年第3回 定例会

議　　題

令和3年度浜田市江津市旧有福村
有財産共同管理組合補正予算
（第1号）を定めることについて

令和2年度浜田市江津市旧有福村
有財産共同管理組合歳入歳出決
算の認定について

2　その他

議会全員協議会資料
令和4年3月17日



区　分 議　題 概　要 結　果

議案第1号
浜田地区広域行政組合介護保
険条例の一部を改正する条例
について

平成30年度税制改正により、令和2年分か
ら給与所得控除や公的年金等控除の額が
10万円引き下げられることで合計所得金
額が変わるため、保険料段階が変更とな
るなどの不利益が生じないよう、介護保
険法施行令の規定の見直しが行われたこ
と、また、介護保険事業計画策定委員会
からの答申に基づき、第8期介護保険事業
計画を策定したことに伴い、所要の改正
を行う

原案可決

議案第2号

浜田地区広域行政組合指定介
護予防支援等の事業の人員及
び運営並びに指定介護予防支
援等に係る介護予防のための
効果的な支援の方法に関する
基準を定める条例の一部を改
正する条例について

指定居宅サービス等の事業の人員、設備
及び運営に関する基準等の一部を改正す
る省令の施行により、指定介護予防支援
等の事業の人員及び運営並びに指定介護
予防支援等に係る介護予防のための効果
的な支援の方法に関する基準の一部が改
正されるため、所要の改正を行う

原案可決

議案第3号

浜田地区広域行政組合指定地
域密着型サービスの事業の人
員、設備及び運営に関する基
準を定める条例の一部を改正
する条例について

指定居宅サービス等の事業の人員、設備
及び運営に関する基準等の一部を改正す
る省令の施行により、指定地域密着型
サービスの事業の人員、設備及び運営に
関する基準の一部が改正されるため、所
要の改正を行う

原案可決

議案第4号

浜田地区広域行政組合指定地
域密着型介護予防サービスの
事業の人員、設備及び運営並
びに指定地域密着型介護予防
サービスに係る介護予防のた
めの効果的な支援の方法に関
する基準を定める条例の一部
を改正する条例について

指定居宅サービス等の事業の人員、設備
及び運営に関する基準等の一部を改正す
る省令の施行により、指定地域密着型介
護予防サービスの事業の人員、設備及び
運営並びに指定地域密着型介護予防サー
ビスに係る介護予防のための効果的な支
援の方法に関する基準の一部が改正され
るため、所要の改正を行う

原案可決

議案第5号

浜田地区広域行政組合指定居
宅介護支援等の事業の人員及
び運営に関する基準等を定め
る条例の一部を改正する条例
について

指定居宅サービス等の事業の人員、設備
及び運営に関する基準等の一部を改正す
る省令の施行により、指定居宅介護支援
等の事業の人員及び運営に関する基準の
一部が改正されるため、所要の改正を行
う

原案可決

議案第6号
令和2年度浜田地区広域行政組
合一般会計補正予算（第3号）

決算を見込み、総務費、衛生費の調整に
より、2,443万7千円を減額

原案可決

議案第7号
令和2年度浜田地区広域行政組
合介護保険特別会計補正予算
（第3号）

決算を見込み、総務費、保険給付費、地
域支援事業費、基金積立金の調整によ
り、2億472万8千円を減額

原案可決

議案第8号
令和3年度浜田地区広域行政組
合一般会計予算

予算額
　　　10億9,188万5千円

原案可決

議案第9号
令和3年度浜田地区広域行政組
合介護保険特別会計予算

予算額
　　 117億2,272万2千円

原案可決

浜田地区広域行政組合議会開催状況等について

浜田地区広域行政組合
令和4年3月17日

1　本　会　議

⑴　第94回定例会　令和3年3月26日（金）10:00～14:29  浜田市役所 5階 議会全員協議会室

1 



区　分 議　題 概　要 結　果

選挙第1号
浜田地区広域行政組合副議長
の選挙について

江津市選出議員の辞職により、副議長が
欠けたため、選挙を行う

当選
(山根　兼三郎)

区　分 議　題 概　要 結　果

認定第1号
令和2年度浜田地区広域行政組
合一般会計歳入歳出決算認定
について

監査委員の意見を付して議会の認定を受
ける

認定

認定第2号
令和2年度浜田地区広域行政組
合介護保険特別会計歳入歳出
決算認定について

監査委員の意見を付して議会の認定を受
ける

認定

議案第10号
令和3年度浜田地区広域行政組
合一般会計補正予算（第1号）

令和2年度決算に伴う繰越金、負担金の調
整により、236万6千円を増額

原案可決

議案第11号
令和3年度浜田地区広域行政組
合介護保険特別会計補正予算
（第1号）

令和2年度決算に伴う繰越金、負担金及び
人件費、基金積立金の調整により、2億
2,698万4千円を増額

原案可決

区　分 議　題 概　要 結　果

選挙第2号
浜田地区広域行政組合議会議
長の選挙について

浜田市選出議員改選により、議長が欠け
たため、選挙を行う

当選
（牛尾　昭）

議案第12号

浜田地区広域行政組合地域包
括支援センターの職員及び運
営に関する基準を定める条例
を廃止する条例について

介護保険制度における地域支援事業につ
いては、保険者である浜田地区広域行政
組合が事業実施主体であったが、令和4年
4月1日からは、浜田市及び江津市が事業
実施主体となることから、当該条例を廃
止する

原案可決

議案第13号
令和3年度浜田地区広域行政組
合一般会計補正予算（第2号）

エコクリーンセンター運転保守管理業務
委託の契約を1年延長するため、債務負担
行為の追加のみを行う

原案可決

議案第14号
令和3年度浜田地区広域行政組
合介護保険特別会計補正予算
（第2号）

令和3年度決算見込みに伴う保険給付費関
係予算の調整により、1億5,119万9千円を
増額

原案可決

同意第1号
浜田地区広域行政組合監査委
員の選任について

浜田市選出議員改選により、議会選出の
監査委員が欠けたため、新たな選任につ
いて議会の同意を求める

同意
(芦谷　英夫)

区　分 内　容

報告事項 1
エコクリーンセンター長寿命
化総合計画の策定について

報告事項 2
第8期介護保険事業計画につい
て

資料を配布し、エコクリーンセンター長寿命化総合計画の
詳細を報告

⑵　第95回臨時会　令和3年7月7日（水）10:57～11:05  浜田市役所 5階 議会全員協議会室

⑶　第96回定例会　令和3年8月11日（水）13:00～15:44　浜田市役所 5階 議会全員協議会室

⑷　第97回臨時会　令和3年12月23日（木）13:28～14:17　浜田市役所 5階 議会全員協議会室

2　全員協議会

⑴　令和3年3月26日（金）14:31～14:45　浜田市役所 5階 議会全員協議会室

概　要

第8期介護保険事業計画の進捗状況について報告
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区　分 内　容

報告事項 1
浜田地区広域連携推進事業計
画について

報告事項 2 可燃ごみ処理の状況について

報告事項 3 介護保険事業の状況について

区　分 内　容

報告事項 1
浜田地区広域行政組合規約の
改正について

報告事項 2
エコクリーンセンター基幹的
設備改良工事等の進捗状況に
ついて

協議事項 1
浜田地区広域行政組合議会
「申し合わせ事項」の改正に
ついて

区　分 内　容

報告事項 1
浜田地区広域行政組合規約の
一部変更について

報告事項 2
令和3年度浜田広域圏子ども交
流事業の実績報告について

報告事項 3
事業者募集の結果及び今後の
対応について

報告事項 4
介護療養型医療施設の廃止に
ついて

区　分 内　容

報告事項 1 令和4年度の機構改革について

報告事項 2
浜田地区広域連携推進事業計
画の延長と令和4年度の事業に
ついて

報告事項 3
エコクリーンセンター基幹的
設備改良工事等の進捗状況に
ついて

その他 1
エコクリーンセンター計量棟
の故障について

応募事業者がなかったことから、今年度予定していた地域
密着型サービス事業者選定に係る業務を終了し、来年度の
再公募とすることを報告

江津市の山崎病院が、令和5年度末までの存続を意思表明さ
れていた介護療養型医療施設を令和3年10月31日で廃止さ
れ、無床診療所山崎内科クリニックとなったことを報告

資料を配布し、介護保険事業の状況について報告

⑶　令和3年8月11日（水）15:45～16:36　浜田市役所 5階 議会全員協議会室

概　要

浜田地区広域行政組合規約の改正について進捗状況を報告

申し合わせ事項に、請願及び陳情の処理手順を追加するこ
とについて協議

⑷　令和3年11月26日（金）15：00～15：44　エコクリーンセンター 2階 研修室

概　要

浜田地区広域行政組合規約の一部変更について、これまで
の経緯と、このたび全て整ったことを報告

令和3年度浜田広域圏子ども交流事業の実績報告書を配布
し、詳細を報告

資料を配布し、エコクリーンセンター基幹的設備改良工事
等の進捗状況について報告

⑵　令和3年7月7日（水）11:06～11:29　浜田市役所 5階 議会全員協議会室

概　要

広域連携推進事業計画の延長と、令和3年度子ども交流事業
の実施計画について報告

資料を配布し、可燃ごみの搬入量と処理の状況について報
告

⑸　令和3年12月23日（木）14:27～14:51　浜田市役所 5階 議会全員協議会室

概　要

令和4年4月1日から介護保険課の給付係と指導係を統合し、
給付指導係とすることを報告

浜田地区広域連携推進事業計画は令和3年度までであった
が、人材育成確保事業は5年間、その他の事業については2
年間の延長を島根県に提案し承認を得たことから、令和4年
度に取り組む事業内容について報告

令和3年12月8日に発生した、計量棟出口側の計量機故障に
ついて報告

事業参加表明メーカーから今後提出される見積書一式を精
査した後、発注仕様書、募集要項など来年度早々に予定し
ている公募に向けた準備を今年度中に行う予定であること
を報告
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浜田市都市計画審議会開催状況等について 

 

1 第 22 回審議会 

  開催日・場所 令和 3 年 3 月 22 日（月） 市役所 5 階全員協議会室 

 議事  概要 結果 

議第 1号 浜田市都市計画

マスタープラン

の改定について 

「浜田市の都市計画に関する市民アンケー

ト調査」結果の報告 

第 1 章～第 2 章（素案）について 

－ 

 

2 第 23 回審議会 

  開催日・場所 令和 3 年 7 月 21 日（水） 市役所 5 階全員協議会室 

 議事  概要 結果 

議第 1号 浜田市都市計画

マスタープラン

の改定について 

市民アンケート調査結果の再報告・現行マス

タープランの進捗評価シートについて報告 

第 1 章～第 3 章（素案）について 

－ 

 

3 第 24 回審議会 

  開催日・場所 令和 3 年 9 月 27 日（月） 市役所 5 階全員協議会室 

 議事  概要 結果 

議第 1号 浜田市都市計画

マスタープラン

の改定について 

第 4 章（素案）と第 5 章（構成案）について － 

 

4 第 25 回審議会 

  開催日・場所 令和 3 年 11 月 22 日（月） 市役所 5 階全員協議会 

 議事  概要 結果 

議第 1号 浜田市都市計画

マスタープラン

の改定について 

第 5 章～第 6 章（素案）と第 3 章の「将来都

市像（案）」について 

中間答申について 

附帯意見を

付して中間

答申 

 

5 第 26 回審議会 

  開催日・場所 令和 4 年 2 月 9 日（水）  市役所 5 階全員協議会室 

 議事  概要 結果 

議第 1号 浜田市都市計画

マスタープラン

の改定について 

パブリックコメントについて報告 

最終答申について 

附帯意見を

付して最終

答申 

 

令 和 4 年 3 月 17 日 
全 員 協 議 会 資 料 



 

浜田市土地開発公社理事会開催状況等について 

                 （Ｒ３．２～Ｒ４．２開催分）        

 令和 4 年 3 月作成 

 

第 257 回理事会  (令和 3年 3月 24日開催)  

議第 ４号 令和２年度浜田市土地開発公社事業計画の変更について          （可決） 

            今年度の事業実績に応じた事業計画（精算見込み額）を計上 

            〔継続事業〕 原井小学校跡地取得造成事業 

                     （保有土地の管理業務）

                〔新規事業〕 浜田駅周辺整備事業代替地取得事業 

                          （浜田市からの依頼による事業） 

            〔土地処分事業〕 浜田駅周辺整備事業代替地 

                         (公共事業代替地として処分) 

 

議第 ５号 令和２年度浜田市土地開発公社補正予算(第 1 回)について         （可決） 

              上記事業計画の変更による予算の計上 

 

議第６号 令和３年度浜田市土地開発公社事業計画について               (可決) 

                〔継続事業〕 原井小学校跡地取得造成事業 

                                （保有土地の管理業務） 

                 〔新規事業〕 旭インター周辺用地取得造成事業 

                                （浜田市からの依頼による事業） 

〔土地処分事業〕 旭インター周辺用地 

               （公募による一般分譲） 

 

    議第７号 令和３年度浜田市土地開発公社予算について                  （可決） 

                 上記事業計画による予算の計上 

 

 

第 258回理事会 (令和 3年 5月 28日開催) 

議第 1 号  令和２年度浜田市土地開発公社決算の承認について            （可決） 

             令和 3 年 9月 浜田市議会 9 月定例会議に経営状況の報告書を提出 

      （報告第１１号） 

 

 

 

 

 

 

 

 



はまだ議会だより Vol.63 読者アンケートに寄せられたご意見への回答 
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意見 対応経過及び結果 

浜田市スポーツ宣言都市 スポーツを通じて地域を元気に 

浜田市民＝幼児から高齢者 

この浜田市のスポーツ施設の老朽化が目立ちます。公共施設は、高額な利用料を徴収する施設で

はなく、いつでも、どこでも、だれでもが、利用しやすい料金で、浜田市民のための施設です。 

この未来ある子どもたちのためにも、議員の皆様がしっかり目を開いて、お金、予算がない！で

はなく、どうしたらできるかを生み出してほしいです。 

そのためには、いろいろな課題があると思いますが、既存の施設を活かし、廃止することも必要

なため、浜田市民のためにぜひ改革をよろしくお願いします。 

スポーツを通じた地域振興は今

後も図るべきと考えます。 

施設整備はメリハリを持ちなが

ら、利用される方々の満足度を高

めていけるよう、働きかけてまい

ります。 

命を守り、誰もが幸せに生きることができる浜田市にしてほしいです。 

引き続き、誰もが幸せに暮らせる

まちを追求して取り組んでまい

ります。 

第一には、郷土資料館の新築反対を述べたい。既存の建物等の補修をした方が良いのでは？ 

コロナ禍で住みにくい世の中となっています。浜田においては、都会よりは良かったのではと思

いました。 

必要な機能に対して最適な施設

整備であるのか、引き続き執行部

の考え方を注視してまいります。 

SDGsを題した議会だより、良くなったと思います。 

2030年までに、持続可能な浜田市のためによろしくお願いします。 

浜田市小中学校の水泳授業時間の確保陳情も拝見しました。スポーツ施設は上記のような状況で

す。学校授業で使う、プール備品も老朽化し、直しながら利用しています。未来ある子どもたち

のためによろしくお願いします。 

施設整備はメリハリを持ちなが

ら、スポーツ教育に支障が出るこ

とがないよう環境整備を働きか

けてまいります。 

歴史資料館計画凍結との新聞報道に安堵しました。議会の取組に感謝です。郷土資料館の老朽化

は何とかしないといけないと思っています。私は浜田城を再建してその一角を資料館にできない

ものかと思っています。もちろん多大な資金を要すとは思いますが市民誰もが浜田市のシンボル

ととらえリピーターも格段に増えてくると思います。どうかご検討を。 

ご意見賜りました。最適な施設整

備であるのかを吟味しながら事

業を検討する必要があると考え

ます。 

【総務文教委員会分】 



はまだ議会だより Vol.63 読者アンケートに寄せられたご意見への回答 

 2 / 5 

 

 

駅前だけではありません。町中も人通りはありません。 

新しく建てるだけでなく空き家の利用を考えたら？（岩多屋の意見より） 

ご指摘の通り、空き家問題は深刻

です。資源の有効活用は大切な視

点だと考えます。 

意見 対応経過及び結果 

浜田の空気を綺麗にしてほしいです。工場の煙や車の排気ガスなどの臭いが気になりま

す。 

浜田市では令和 4年 4月より組織の一部

を改編します。また、議会としても地球

温暖化対策を含む環境問題について引

き続き調査研究してまいります。 

市長選では浜田が変わると思って期待をしていたが、これからも変わらず悪くなる一方だ

と周りは言っている。 

子育てをしているが、浜田市は子育てしにくい町だと県外の友人から言われる。 

浜田はなにをやっても出遅れている。 

隣の益田市にかなり負けている。だから若い人たちが浜田に住まないし、少子化になるの

だと思う。もっと浜田をよくしようと考えているのなら市民の声を聞くべき。本当に子育

てがしにくく、住みにくい町だなとつくづく思う。 

子育て世代の声を聴き、子育て支援の充

実を求めて昨年市長に要望書を提出し

ました。 

また、今年４月から新しい浜田市子育て

世代包括支援センターの運用が開始さ

れます。 

今後も子育てしやすい浜田市となるよ

う取組んでまいります。 

隣の益田市では、若者が好きなお店や子供服が売ってあるお店もたくさんあるが、浜田市

には全くない。それでよく少子化と言っている議員がいるが矛盾しているように思える。 

子育て世代をもっと支援するべきだと思う。子供と一緒に遊べるところもないのでそうい

ったものも作ってほしい。（遊具がたくさんある公園や施設など） 

若者にこの町に住んでもらいたいと思うなら、そういったお店を作るべきではないのか。

歴史資料館なんてもってのほか。そんなものを建てたところで観光客が来るわけでもない

し、若者が住みたいと思えない。歴史資料館は絶対反対。議員の方々にはもっと地域に目

を向けた活動をしていってほしい。 

昨年、浜田市へ公園の整備の要望書を提

出し検討されている状況です。 

必要な子育て支援については、今後も皆

様の声を伺いながら取組んでまいりま

す。 

市民の多様な生活スタイルに寄り添い、

住みよいまちになるよう取組んでまい

ります。 

【福祉環境委員会分】 
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中学生までの子どもや母子家庭等にはかなりの税金が使われ、一人暮らしには何もサポー

ト、助成がないと感じています。浜田市の税金の使い方を検討していただきたいです。 

市長、議員さんにおかれましては全力で浜田市をよい町にしていただきたいです。 

市政を問うのページにメンタル不調を増やさない仕組みづくりと書かれていました。原因

除去について市役所内のある課長に要望しましたが、自分のところではやってないからと

とりあってもらえませんでした。誰もが働きやすい環境を作ることが浜田を元気にするこ

とになると思います。慣例にとらわれず、改革を進めてほしいです。 

誰もが働きやすい職場環境の整備はと

ても大切です。 

議会としても調査研究を進めるととも

に相談体制の充実など、関係機関への働

きかけを継続してまいります。 

議会は公平公正な住民福祉の観点から

予算執行の監視と政策提案を行ってい

ます。 

意見 対応経過及び結果 

隣の益田市では、若者が好きなお店や子供服が売ってあるお店もたくさんあるが、浜田市

には全くない。それでよく少子化と言っている議員がいるが矛盾しているように思える。 

子育て世代をもっと支援するべきだと思う。子供と一緒に遊べるところもないのでそうい

ったものも作ってほしい。（遊具がたくさんある公園や施設など） 

若者にこの町に住んでもらいたいと思うなら、そういったお店を作るべきではないのか。

歴史資料館なんてもってのほか。そんなものを建てたところで観光客が来るわけでもない

し、若者が住みたいと思えない。歴史資料館は絶対反対。議員の方々にはもっと地域に目

を向けた活動をしていってほしい。 

ご指摘の「子どもと一緒に遊べる施設に

ついては、老朽化した遊具の更新、増設

等がなされています。加えて、地域住民

の方々の協力を得て草刈・清掃等の環境

整備がなされてきました。今後もニーズ

に対応できるよう議会として検討して

まいります。 

【産業建設委員会分】 

※はまだ議会だよりの紙面の都合上、議会広報広聴委員会で一部の回答を抜粋・要約して掲載します。 

 すべての回答はこの資料のとおり HP上で公開します。 

※議員の個人名がある部分の掲載は差し控えます。 

※3月 24日を締切に依頼をしている Vol.64に寄せられた意見の回答については、別途共有します。 
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意見 対応経過及び結果 

議員さんも変わり新しい方もおられるが、特に期待はしていない。議員の仕事は何をして

いるのかさっぱり分からない。 

選挙の時だけ必死で、選挙に当選すれば偉そうにしている議員がいる。浜田を変えようと

思っていても残念ながら変わらないのが浜田市。 

真摯に取り組むとともに、議会・議員の

活動が見えるよう、情報発信にも努めて

まいります。 

議員がもっと動いて市民の声をしっかりと聞くべきだと思う。市民に寄り添った活動をし

ていかないと浜田市は落ち込む一方だと思う。選挙の時だけ必死になっていてもダメ。 

市長選では浜田市が変わるチャンスだと期待していたが、結局変わらなかったので特に期

待はしていない。 

これからはもっと魅力ある活動をしていってほしいと思う。 

議会としてまた、個々の議員が市民の皆

様の声を伺う機会の確保に努めてまい

ります。 

この読者アンケートにも見られるように市民の少ない小さな意見にも耳を傾ける活動を

してほしい。 

議員は地域の代表ですが、そのことだけにとらわれず、未来の浜田の全体像をイメージし

て市政にあたってもらいたい。あまりにも井戸端会議的である。 

議会で「おかしい」と思える事があれば、意見（反対の裏付けと、それに替わる対応案）

を明確にできる議会であってほしい。忖度はダメ。 

市政運営のチェック役としての役割を

果たし、皆様にお見せできるよう努めて

まいります。 

新メンバーに期待します。 

高齢化、人口減は仕方ありません。それでも住みやすい町をと思っています。 

新しい発想でやってみてください。 

本当に市民の声を聞いているのでしょうか。資料館、民意は反対です。 

ご意見を生かし、人口減少の中でもより

浜田市が住みやすくなるよう働きかけ

てまいります。歴史文化保存展示施設に

ついてはお声を伺いながら検討してま

いります。 

市民は市政を見ています。数人集まれば市政に対して意見を言い合います。 

議員は各町、村に行き、地元の現状を把握し、精査されて議会で反映すべき。 

他の市などを勉強し、浜田でどう生かされるか、議員の力量が問われています。 

市民の声を反映し、より良い浜田市とな

るよう今後も努めてまいります。 

【議会運営委員会分】 



はまだ議会だより Vol.63 読者アンケートに寄せられたご意見への回答 

 5 / 5 

 

 

 

 

 

意見 対応経過及び結果 

前回アンケートでマスク姿の写真はやめるようお願いしましたが、今回は人格

が見え大変良かったと思います。表紙についても大変良いと思いました。 ご評価いただきありがとうございます。引き続きお

手に取っていただけるような編集を心掛けます。 今月の議会だよりの表紙は都会的でモダンだった。目を引いた。表紙の説明を

読んで納得した。これからもクリエイティブな装丁を期待しています。 

【議会広報広聴委員会分】 



 

令和 4 年度の広聴活動について 

 標記について、2 月 17 日の議会広報広聴委員会での協議結果を以下のとお

り報告します。議員の皆さんのご理解ご協力をお願いします。 

 

1  地域協議会との意見交換会について 

今年度は5月から7月にかけて実施したが、4月に地域協議会委員の選任が

あり、新たな顔ぶれとなって一定期間を置く意味合いから、以下の開催時期

を想定している。班員、実施方法などは今後、当委員会で詰めていく。 

⑴ 開催時期 令和4年7月下旬 

⑵ 備 考 議会報告も併せて行う 

 

 

2  第2回 はまだ市民一日議会について 

今年度、7月に開催し、第16回マニフェスト大賞において優秀躍進賞を受

賞した取組を令和4年度も実施する。実施して見えた課題については今後、

議員の皆さんにご意見を求めながら、当委員会で詰めていく。 

⑴ 開催時期 令和4年10月中旬 

⑵ 予定定員 10人（初めての応募者優先、応募多数の場合は抽選） 

  

 

3  その他 

・新型コロナウイルス感染症の状況を考慮しながら、議会報告会や地域

井戸端会の開催可否を判断すると同時に、タブレットを活用した「オ

ンラインでの公聴会」、「YouTubeでの議会報告」なども検討を進める。 

・議会報告会等の開催を見送っている現状については、5月1日発行のは

まだ議会だよりVol.65の中で、市民へお知らせする。 

・広聴機能は上記2つの取組で担保しつつ、YouTubeでの議会報告など、

ソーシャルメディアを活用した広報機能の強化についても、当委員会

で検討を進める。 

 

令和 4 年 3 月 17 日 
全 員 協 議 会 資 料 
議会広報広聴委員会 



審査日
放送日時
（111ｃｈ）

再放送予定
（112ｃｈ）

令和3年度　補正予算

令和4年度　当初予算

令和3年度　補正予算

令和4年度　当初予算

令和3年度　補正予算

令和4年度　当初予算

3月15日（火）
10:00～

3月14日（月）
10:00～

採決

3月30日（水）
10:00～

3月11日（金）
10:00～

令和4年3月浜田市議会定例会議　予算決算委員会
ケーブルテレビ放送予定について

3月10日（木）
10:00～

総務文教委員会関係
3月29日（火）
10:00～

審査内容

予算決算委員会

福祉環境委員会関係

令和3年度　補正予算（3月3日追加提案分）
令和4年度　補正予算（3月3日追加提案分）

4月2日（土）
8：00～

※予備日
前日までの審査が延長した場合開催

その場合、採決は15日に行う。

3月31日（木）
10:00～

4月3日（日）
8:00～

産業建設委員会関係

令和 4 年 3 月 1 7 日

全 員 協 議 会 資 料

議 会 事 務 局


